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考虑到录取工作有漏报、误报的情况，中
原区“小升初”咨询点还可以现场报名。

司先生一家都在北京打工，女儿也一直在
北京上幼儿园和小学。但北京的中学对于外
来务工人员审核更为严格，升高中要求回原地
上学，“如果上高中还要回来，还不如初中就回
郑州上学。”

司先生家住林山寨社区，如果当时及时报
名可能就会被分配到十九中、十六中等好点的
中学。但因为属于补报情况，热点中学已经录
取满额。“只能按照相对就近原则分配了，热点
中学是进不去了。”中原区有关负责人称，像司
先生这种补报的家长要做好心理准备，孩子可
能会分配到稍远的学校。

孩子录取了不见通知书 就要开学了还没学校要

小升初就近分配家长“挑刺”
市中招办表示尽快落实家长疑问

两个同名同姓的学生在参加市区就近分配时出了状况，一名学生有两张入学通
知书，而另一名同学没有学上……昨日上午，市中招办举行市区“小升初”就近分配
复议，如果家长对孩子的就近分配结果不满意，可以到各区设置的报名点进行复议
和“纠错”。短短一上午，市内4个区的咨询点都接待了不少家长。复议明日结束。
教育部门表示，对家长反映的情况，将会尽快给予落实。
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昨日上午，在各区“小升初”就近分配咨
询点反映最多的问题是对孩子的分配结果不
满意。而张先生和爱人却是来给孩子找学上
的。“我家孩子现在没有学校上。”

家长 张先生介绍，在填写了就近分配
表后，他们给孩子报名参加了郑州市一八联
校的考试，孩子也考上了。“后来学校通知交
钱时，我们没有去报名。”根据他们的户口和
家庭住址，可以就近分配到省实验中学，于是
他们就放弃一八联校而上公办学校。但到目
前，孩子还没有接到任何录取通知书。

答复 金水区教体局的工作人员根据学
籍号查验了该学生的信息，发现这名学生没
有参加就近分配。工作人员解释，在市区公

办学校就近分配之前，民办学校的招生工作
已经结束。各区辖区的民办学校都会向教育
部门上报招收学生的情况。而张先生孩子的
信息也在一八联校上报的名单内。“这就可以
说明，这名学生被一八联校录取了，不再参加
就近分配。”这名工作人员说，至于家长选择
最终不上一八联校，这种情况还有待调查。

家长 招生部门在进行就近分配时，把孩
子的信息弄错了。“还有一个学生，和我们孩子
同名同姓。她不仅收到了一八联校的录取通
知书，中招办还给她分配了一所公办学校郑州
三十四中。”张先生认为，中招办在就近分配时
弄错了两个孩子的信息，其中一名学生拿到了
两张录取通知书，而他的孩子没有学上。

在每年“小升初”就近分配时，家长反映的
问题多是集中在“就近分配为何不就近”上。
昨日，有三四位家长都说到这个问题。对此，
金水区教体局有关负责人解释说，就近分配只
是“相对就近”，不仅要考虑就近，还要考虑学
校的容纳能力。

在郑州市区，一方面城市发展了，以前中
学所服务的区域内出现了大量的新住宅；而另
一方面，学校的校舍和容纳能力基本没有变
化。“日益发生变化的人口人数与相对稳定的
学校容量和招生计划成了矛盾，因此导致部分
学生会跑远路入学。”

[分析]

家长 家长刘先生说，孩子所在毕业小学
的班主任更改了就近分配表上的家庭住址，导
致孩子被分到了离家较远的初中学校。“我们
一家一直住在经五路37号院，本来应该分到
郑州八中。现在却被分配到了七十一中。”刘
先生说，经五路37号院是单位的房子，一家人
从孩子出生那天起就住在这里，而他卫生路上
购买的房子一直没有住。刘先生觉得很冤枉，
认为分配结果是错误的。“有的家长开车20分

钟送孩子到郑州八中报名。距离这么远都能
上八中，为什么我们在附近住，却上不了？”

答复 对此，金水区教体局负责咨询的
工作人员解释说，在进行就近分配时，招生部
门看的是毕业小学报上来的就近分配表。“就
近分配表上的住址一般由小学进行核实。市、
区中招办根据就近分配表上的住址进行分
配。”这名工作人员说，刘先生说是班主任更改
了他们的家庭住址，但没有办法证明这个问题。

家长 在中原区“小升初”复议咨询点，市
民王女士来寻找女儿的初中录取通知书。王
女士说，女儿从中原区伏牛路小学毕业，参加
郑州市体育特长生统一考试，当时被省实验中
学录取，但现在孩子的通知书还没有收到。

据她介绍，初中学校说通知书已寄发到金
水区教育部门了，但金水区教体局说已经寄到
中原区了。于是，王女士先前往伏牛路小学查
找，没有找到。“校长解释说，我们不属于划片
分配的，学校不会有通知书，让我来教体局查
找。”而王女士得到的答复却是中原区教体局
并没有接收到她女儿的录取通知书。“其他学

生的通知书都已拿到手，只有两天的报名时间，
没有通知书孩子怎么办？”

答复 据了解，两个区交接录取通知书都
有详细的清单，中原区教体局工作人员通过电
脑查找，并没有王女士女儿的录取通知书。“家
长应该再去询问金水区教体局。实验中学隶
属于金水区，通知书当然应该在金水区。如果
说交给了中原区，问清楚给了谁，孩子的通知
书不能耽误。”中原区教体局有关负责人称，录
取通知书都是经过层层审核下发的，特长生录
取通知书跨区交接都有详细记录，家长可以详
细地询问查找。

每年在“小升初”就近分配时，一些公办
初中都会接收部分共建单位的职工子女入
学，多数是由招生部门按照多年前的协议和
惯例进行分配。不过，家长也有疑问：“所谓
的就近分配，是以实际住址为准，还是以单位
提供的名单为准？”

家长 昨日上午，金水区“小升初”就近
分配复议咨询点前，一位家长说，他是黄委会
的职工，住在丰产路上，根据实际住址能够分到

郑州三十四中，但拿到的通知书则是黄河中学
的。“黄河中学是黄委会的子弟学校，离家太远
了。”这名家长疑惑，为什么中招办没有按照家
庭实际住址给孩子分配学校。

答复 金水区教体局有关负责人介绍，
根据政策和往年的情况，办有子弟学校的企
事业单位，其职工子女原则上到子弟学校就
读。“中招办是按照黄委会提供的职工子弟名
单把学生分配到黄河中学的。”

问题一：同名同姓俩学生，一人两张通知书，一人没学上

问题三：家长说孩子已经被录取，通知书下落不明

问题四：有人改了孩子的就近分配表？

今年市内 4个区的初中招生压力都较大。
金水区教体局有关负责人分析，出现大班额的
情况，和取消分校招生、外来务工人员过于集中
有很大关系。

去年市区取消分校招生后，大部分原来由
分校接收的小学毕业生又回流到公办初中。金
水区教体局这位负责人说，往年分校都会从金
水区招走 1000多名小学毕业生。“1000多名小

学毕业生相当于 2至 3所一般规模的初中学校
的招生计划。”这位负责人说，今年金水区被民
办学校接收的小学毕业生只有 300多人，多数
学生都回来上公办初中。

另外，今年外来务工人员子女明显增加，金
水区有3700多名外来务工人员子女参与就近分
配，而且居住地过于集中。“有的一个城中村就有
300多人，相当于一个学校的招生规模了。”

今年市区参加“小升初”就近分配的小学
毕业生有 28579人，比去年增加了848人，使就
近分配的压力更大，初中学校的班额也比去年增
加了不少。金水区共有12700多名小学毕业生
参加就近分配，比去年增加了1300多人，而招生
计划并没有增加。

今年金水区区属的郑州七十六中、七十七

中的平均班额都突破了80人，郑州六十一中的
每个班也分了 80多人。“其他区还为金水区分
担了部分生源，否则初中班额会更大。”金水区
教体局有关负责人说，管城区辖区内的郑州三
十九中、四十三中、四十五中承担了部分生源，
而金水区西南部的学生，即沙口路最南端区域
的学生，由二七区辖区内的郑州十四中接收。

学校布局不合理，学生要跑远路上学

昨日，中原区“小升初”咨询点现场有许多家
长给孩子报名，希望教体局给孩子分配一所学校。

据有关工作人员介绍，有许多家长尤其是
外来务工家长不知道报名流程，私自去联系学

校。“校方当时答应让孩子开学直接入学，现在却
要求他们出示录取通知书，如果没有则视为借读
生，需要缴纳适当的借读费，家长就会觉得被骗
了，又趁着这时候重新来填表报名，服从分配。”

在外地打工人员子女错过报名可补报

私自联系学校需要重新报名


